



吉井川のシンボルマークです。

# 坂根堰だより

発行:令和元年 8月14日  
国土交通省中国地方整備局  
岡山河川事務所  
管理第二課(坂根分室)

## 坂根地区の皆さんによる河川清掃が行われました ～令和元年6月30日(日)～

吉井川左岸(備前市側)の、坂根堰から下流側約1kmの区間にわたって、備前市坂根地区自治会の主催により河川清掃が行われました。

当日は、朝から作業にはちょうどよい曇り空で、大人から子供まで30名余りの方が参加され、約1時間の清掃でいっぱいのごみを集めました。

ゴミはゴミを呼ぶ事から、坂根堰でも日々の巡視の度にゴミを拾い美化活動に励んでおり、少しずつ投げ捨てゴミは減っていている気がしますが、まだまだ心ない方からのゴミ捨ては続いており、今後もコツコツと美化活動を続けていきます。

西日本豪雨の時に高水敷の部分も水に覆われ、多量のゴミと砂が流れてきたので、下流の草に覆われたところにもかなりのゴミが流れ着いていたのではと思います。坂根堰下流は草木に覆われて、立ち入りも難しいところが多いので、さぞお疲れになったことと思います。

清掃に参加された皆さん、お疲れさまでした、ありがとうございました。



清掃状況(坂根地区自治会の皆さん)



清掃状況



清掃状況



清掃で集めたゴミ

○「警報所からの放送が聞き取りにくい」というご意見をいただくことがあります。警報所からの放送は、河川沿いや河川内にいる方々に注意喚起する目的で行います。そのため、スピーカーは川の方向に向けて設置しています。住居側、特に家の中におられると、放送が聞き取りにくいことはあると思います。住民の皆様におかれましては、「警報所が何か放送しているの、川には近づかないようにしよう」と受け止めていただければと思います。



放流警報所の位置（右図）とスピーカー設置例（上写真）（手前側が川方向です）



## 除草ヤギさん情報

～右岸堰上流（坂根分室側対岸）が綺麗になりました～



作業前



作業後

高さ3mもの木が繁茂していた右岸堰上流側もヤギ達のおかげで、綺麗になりました。

①ヤギが草木を食べる→②人力で土、根を掃除→③掃除しきれない場所に草木が生えてくる→④またヤギが草木を食べる→⑤また人力で土、根を掃除→⑥以下繰り返し・・・

絡み合った、腕ぐらいの太い根をパズルのように分解除去し、3頭と一緒に繰り返し少しずつ作業してやっと綺麗になりました。

3頭のヤギは毎日、坂根堰で仕事しています、見かけたら可愛がって下さいね。

ヤギは「ほっぺた」をなでると喜びます。



ラブくん

## お知らせ & お問い合わせ先

1. 岡山河川事務所のホームページで、坂根堰に関するいろんな情報を見ることができます。

<坂根堰ホームページの表示方法>

① 岡山河川事務所ホームページへアクセスする。

<http://www.cgr.mlit.go.jp/okakawa/>

② 「坂根堰からのお知らせ」をクリックする。

③ 坂根堰ホームページが表示される。

直接はこちら

[http://www.cgr.mlit.go.jp/okakawa/jimusho/kouhoushi\\_sakane/ko\\_dayori\\_menu.htm](http://www.cgr.mlit.go.jp/okakawa/jimusho/kouhoushi_sakane/ko_dayori_menu.htm)

2. 「施設の見学をしたい」「こういう事を教えてほしい」等のご意見、ご希望がありましたら、下記まで、電話、FAX、メールいずれでも構いませんので、ご連絡下さい。

岡山河川事務所 管理第二課(坂根分室)

〒705-0016 備前市坂根字土井502-3

電話 0869-66-7631 FAX 0869-66-7633

メール info-okakawa@cgr.mlit.go.jp

